

En el Hospital Las Higueras

# Inician obras de nuevos pabellones para cirugía mayor ambulatoria

Dos nuevos pabellones de Cirugía Mayor Ambulatoria (CMA) y uno de Cirugía Menor permitirán sumar 3 mil cirugías anuales en el Servicio de Salud Talcahuano (SST).

En el Hospital Las Higueras se inició la construcción de nuevos pabellones, proyecto enmarcado en el compromiso del Gobierno y del Servicio de Salud Talcahuano (SST) para entregar una salud pública más equitativa y oportuna. Este proyecto considera la construcción de dos nuevos pabellones de Cirugía Mayor Ambulatoria (CMA) y uno de Cirugía Menor, lo que ayudará a reducir significativamente los tiempos de listas de espera quirúrgica y mejorar la experiencia de los pacientes con intervenciones más rápidas y seguras.

La directora de Las Higueras, Patricia Sánchez, anunció que esperan avanzar en la ambulatorización de la cirugía mayor electiva debido a los beneficios que presenta, tales como la liberación de camas de dotación hospitalaria y un menor costo en cirugías, ya que son cirugías que implican a pacientes que pueden irse antes de las 24 horas de operados. "Estábamos haciendo estas cirugías en pabellones centrales o complejos, por lo que ahora podremos liberar dos pabellones centrales para



La inversión del proyecto supera los \$5 mil 500 millones.

dar una respuesta aún más rápida a intervenciones complejas como neurocirugía, cardiocirugía, cirugía oncológica y traumatológica, en general, lista de espera no Ges", destacó Sánchez.

La inversión sectorial supera los \$5 mil 500 millones, lo que permitirán generar un aumento estimado de 3 mil cirugías anuales.

Jorge Ramos, director del Servicio de Salud Talcahuano, indicó que estas obras son un hito fundamental para la red de salud de la jurisdicción, pues se suma a otras iniciativas que se han puesto en

marcha. "En el Hospital de Tomé hemos iniciado la resolución de cirugías traumatológicas y durante el 2024 tuvimos muy buenos rendimientos en tiempos de respuesta para la lista de espera quirúrgica, pues a nivel nacional la mediana es de 190 días y nosotros, como Servicio de Salud, tenemos 168 días de mediana, lo que nos ubica en el segundo lugar a nivel nacional".

Para este año en materia de infraestructura asistencial, el SST tiene proyectado la reposición de dos Cefam en proceso de licitación en Talcahuano y Hualpén,

dos postas de salud rural en Tomé y dos Centros Comunitarios de Salud Mental.

El modelo de atención de CMA se centra en el paciente y su entorno biopsicosocial, con especial preocupación en el acceso y oportunidad de atención, así mismo como en la calidad, seguridad y satisfacción percibida por el usuario. Este modelo es reconocido por sus beneficios clínicos, administrativos y sociales, pues permite liberar camas hospitalarias, optimizar los recursos disponibles y reducir el estrés asociado a la hospitalización.

**Los pabellones ayudarán a reducir los tiempos de la lista de espera quirúrgica y mejorar la experiencia de los pacientes en las intervenciones.**